
月　　日 曜日 時間 順番 氏　　　名 議席

10：00 １ 長　浜　信　夫 16

２ 友　寄　永　三 5

３ 仲　嶺　忠　師 2

４ 東内原　とも子 6

５ 箕　底　用　一 7

10：00 １ 平　良　秀　之 9

２ 井　上　美智子 17

３ 石　垣　　亨　 8

４ 砥　板　芳　行 10

10：00 １ 大　石　行　英 22

２ 今　村　重　治 19

３ 石　垣　涼　子 3

４ 崎　枝　純　夫 13

10：00 １ 我喜屋　隆　次 11

２ 長　山　家　康 4

３ 宮　良　　操　 15

４ 福　島　英　光 12

９月16日 水

９月17日 木

平成27年 第８回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

９月14日 月

９月15日 火



平成27年９月14日(月)～９月17日(木)

順番 議席

１ １６ 長　浜　信　夫 君

ひとり親世帯における待機児童の認可外保育料補助につ
いて
ひとり親支援となる補助対象者世帯数並びに、こども１
人当たりの月補助額について説明を求めます

子宮頸がんワクチン接種後の副反応について
2010年度の任意接種以降、対象者数と副反応疑いがある
生徒の有無について説明を求めます

老朽化に伴う市営プールの建替えについて
新プールの更新計画、併せて施設構想について説明を求
めます

自衛隊配備計画調査並びに市長の政治姿勢について
市長は「慰霊の日」で、戦争に対する反省や誓いを述べ
たが、翌月には基地建設を前提とした自衛隊配備計画の
調査を受け入れました。市長の姿勢、行動の乖離と落差
に多くの市民が違和感を持っております。この指摘にど
うお考えか、ご見解を求めます

平成27年 第８回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名

２ ５ 友　寄　永　三 君

新庁舎建設について
策定委員会のスケジュールについて
策定委員会の議決方法について

インターコンチネンタルホテル前の里道について
管理について

教育行政について
本市生徒の学力について
教科書採択について

質　問　要　旨

１、

(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

１、
(1)
(2)

２、
(1)

３、
(1)
(2)
 



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１、

２、

３、

４、

５、

３ ２ 仲　嶺　忠　師 君

漁業従事者支援事業について

石垣漁港２号船揚場(ハーリー会場)船舶巻上げ機増設に
ついて

水産物展示販売施設(海鮮館)の補助金返還について

水難救助支援船の導入について

ご当地ナンバー(デザインナンバープレート)導入につい
て

４ ６ 東内原　とも子 君

保育行政について
待機児童解消に向けた保育所整備の取り組み状況につい
て
保育士確保の取り組み状況について
ひとり親家庭の認可外保育施設利用料補助について

児童福祉行政について
こども医療費助成事業の対象年齢拡充について

農林水産業行政について
台風15号の農林水産業への被害について

都市建設行政について
電線類地中化について
白保海岸(船着場周辺)環境共生型観光地づくり支援事業
のトイレ・東屋設置の進捗状況について

１、

２、

３、

４、

５、

１、
(1)

(2)
(3)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)
(2)

５ ７ 箕　底　用　一 君

ヒアリの侵入防止対策について

信号機による渋滞及び混雑の緩和について

災害等に関する本市の救済制度について

一括交付金活用について

防災無線の設置率と今後の取り組みについて



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

６ ９ 平　良　秀　之 君

発達障がいのある児童生徒への教育支援について
発達障がいのある児童生徒への小学校・中学校における
学習支援の現状と課題について
小学校・中学校における特別支援教室と支援員の配置数
について
中学校の特別支援教室が市街地に集中している理由と課
題について

国民健康保険制度の財政運営について
国民健康保険事業特別会計の推移と累積赤字額について
赤字の要因と対策について
県内及び他県に比べた前期高齢者(65～74歳)の被保険者
に占める割合について

高齢者生活支援リバースモーゲージ制度について
生活保護受給者数と高齢者の占める割合並びに要因につ
いて
生活保護申請者数の推移と高齢者の占める割合について
リバースモーゲージ制度のメリット・デメリットについ
て

託児所死亡事故再発防止策について
2010年石垣市内託児所でおきた死亡事故による「損害賠
償請求事件の和解等について」の議案が議会に付されて
おり、和解内容において「認可外保育施設における児童
の安全な保育を確保するよう努めること」が求められて
いる。死亡事故後、本市・沖縄県が行った安全対策並び
に今後の安全対策について

７ １７ 井　上　美智子 君

石垣市への自衛隊配備計画について
防衛省提供の資料に基づく市民への説明について
候補地調査のその後の状況について
自衛官募集業務の適齢者の情報の提供について

保育行政について
学童クラブの進捗状況と今後の対応について
企業の保育園参入に対する市の考え方について

中学校の教科書選定について
教科用図書八重山採択地区協議会の全面非公開について

台風被害の支援について
農業・漁業の被害の実態と今後の対策について
台風時の避難所のあり方について

石垣市自然環境保全条例について
保護地区の規制を「原則禁止」へと条例改正をしない理
由について

１、
(1)

(2)

(3)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)

(2)
(3)

４、
(1)

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)

４、
(1)
(2)

５、
(1)



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

農政について
台風被害等の農業生産者への支援等について
たい肥購入補助等の土づくり支援策について
石垣市たい肥センターの運営状況について

道路行政について
年々増加する観光客の往来が激しくなっている美崎町・
浜崎町の歩行者安全対策について
クルーズ船客が利用する港湾道路の安全対策について
美崎町の歩行者安全対策について

環境衛生について
美崎町の環境衛生について
美崎町の排水処理等の環境衛生について
美崎町の下水道接続等について

施設管理について
サッカーパークあかんまの施設管理状況について

災害対策について
真栄里(真栄里ニュータウン)やどかり公園周辺住宅地へ
の高潮被害対策について

環境行政について
一般廃棄物処理調査検討委員会の目指すもの、進捗状況
について
これまでの要望、指摘事項等の扱いについて
今後の展望について

公共施設等の今後のあり方について
本市の将来人口動態について
教育施設(体育館)の稼働率について
集約都市形成支援事業制度について

市民協働のまちづくりについて
ファシリテーター養成事業とその後について

職員不祥事等の処分について
何に基づき処分が行われるか
決まりは何の為にあるか

９ １０ 砥　板　芳　行 君

１、
(1)

(2)
(3)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)

４、
(1)
(2)

１、
(1)
①
②

２、
(1)

①
②

３、
(1)
①
②

４、
(1)

５、
(1)

８ ８ 石　垣　　亨 君



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

国立自然史博物館の誘致について(地方創生の観点も含
めて)
国立自然史博物館の概要について
誘致の意義と効果について
今後の取り組みについて

医療従事者の養成機関の誘致について
医療従事者養成機関の必要性について
県立八重山病院等との連携による相乗効果について
地方創生の観点から本市の計画に組み入れられないか
旧空港跡地における医療ゾーンの有効利用の観点から位
置付けできないか

１１

１、
(1)

(2)

２、
(1)

(2)

(3)
(4)
(5)

３、
(1)
(2)
(3)

(4)

１０

石垣市の予算と行財政改革について
第６次行政改革大綱と第４次職員適正化計画の現在まで
の取り組みと成果について
行政改革大綱・適正化計画は何の為にあるのか

中長期的な視点での財政運営について
第６次行政改革大綱計画期間内に新たな歳入の確保と歳
出の抑制についてどのような取り組みをしたのか
公有財産の利用(財源の確保)における今後の取り組みに
ついて
久宇良牧場の借地はどのようになっているのか
里道の取り組みと進捗状況について
新庁舎建設基本構想に示されている概算事業費と活用可
能な起債の概要について

予算の平等性について
スクールバスの運営費と財源の根拠について
スクールバス利用地域と校区及び平均利用者数について
スクールバスと片道補助を併用している地域と校区及び
利用者数と補助金総額について
片道自己負担している地域と校区及び補助金利用者数と
補助金総額について

１９ 今　村　重　治 君

１、

(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)

２２ 大　石　行　英 君



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

①
②

③

５、
(1)

(2)

１、

２、

３、

４、

１２ ３ 石　垣　涼　子 君

児童虐待防止対策について
去った７月、宮古島市で３才の女児が父親から虐待を受
けて死亡する痛ましい事件が発生した。本市においても
過去に同様の事件が発生している。本市の児童虐待の実
態と防止するための取り組み及び課題について

子どもの貧困対策について
昨年８月に、国は「子どもの貧困対策に関する大綱」を
発表した。その中には25項目の子どもの貧困に関する指
標と、指標の改善に向けた当面の重要施策が示されてい
る。その指標に基づき、本市の現状と今後の取り組みと
課題について

学力向上の取り組みについて
学力向上における本市の取り組みと課題について

公共施設の老朽化対策について
去った台風13・15号では多くの公共施設も甚大な被害が
出た。もともと老朽化が進んでいたためではないか、と
みられるところもある。公共施設の老朽化対策における
現状と課題について
公共施設における台風被害の状況について
平真小、白保中の天井落下状況とその復旧のめどについ
て
公共施設マネジメントシステムの導入について

危険家屋及び空家対策について
空家対策特別措置法施行後、本市の今後の危険家屋及び
空家等の対策とその取り組みについて
空家等の活用促進のための専門家派遣制度の導入につい
て

君

新空港アクセス道路の進捗状況について

農水産物の台風被害支援策について

平久保エコロード構想について

石垣小学校改築について

１３ ４ 崎　枝　純　夫



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１４ １１ 我喜屋　隆次 君

地方創生の取り組みについて
地方版総合戦略について
進捗状況、策定時期について

農業集落排水事業について
事業の状況、接続率について
公共施設等が未接続なのはなぜか
接続率向上の対策について

環境行政について
一般廃棄物処理施設建替えについて
一般廃棄物処理調査検討委員会の進捗状況について
台風時の施設受け入れ状況について

離島ターミナルについて
安全対策について(歩道、駐車場)
施設利用者の利便性について

ゴルフ場建設について

クリーンセンターへのアクセス道路について

市道観音堂線及び冨崎線の冠水対策について

生活困窮者自立支援制度について

公営住宅に入居する際の、ひとり親家庭支援について
１５ ４

１、

２、

３、

４、

５、

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)
(2)
(3)

４、
(1)
(2)

長　山　家　康 君



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

自衛隊配備問題について
募集業務における情報提供について
日本記者クラブでの記者会見について

台風災害と対策について
一時避難(健康福祉センター)の運営と課題について
被災支援について

教育行政について
学力対策について
英語検定、数学検定等の受験への取り組み及び受験料の
助成について
白保中、平真小の天井落下の対応について

消防行政について
消防職員の増員について
空港消防の管理について

久宇良公民館改修について
久宇良公民館修繕改修費補助について

水産行政について
水産物展示販売施設(海鮮館)の補助金適正化法違反につ
いて
補助金の返還について
市有地貸付の根拠について
石垣市経済振興公社について

新庁舎建設について
新庁舎建設基本計画策定委員会について

平和行政について
軍事基地建設(自衛隊配備計画)について

人事行政について
本市における障がい者雇用について
市職員(障がいのある者)の雇用について
法定雇用率の達成について
障害者雇用納付金についてこれまでの状況

保育行政について
保育士の採用について
市立保育所の民間委託に係る計画等について

福祉行政について
福祉避難所兼ふれあい交流施設建設について
その他地域(北部地区)の避難所設置について

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)

(3)

４、
(1)
(2)

５、
(1)

６、
(1)

(2)
(3)
(4)

７、
(1)

１、
(1)

２、
(1)
①
②

(2)

３、
(1)
(2)

４、
(1)
(2)

１７ １２ 福島　英光 君

１６ １５ 宮　良　　操 君


